

Trait d'union

Le journal des Libéraux-Radicaux de Confignon - Février 2026



Edito

Le PLR Confignon se renouvelle et se transforme

Un nouveau comité, une nouvelle présidence et l'ambition réaffirmée de peser sur la politique communale afin de recréer une véritable concordance entre les différents acteurs politiques et ce dans l'intérêt des habitants de notre belle commune.

Notre mission : être à l'écoute des Confignonnaises et des Confignonnais, les défendre, et, enfin, partager nos positions.

Olivier Jacot Des Combes

Président des Libéraux-Radicaux de Confignon



Nos priorités

- Des finances communales saines et maîtrisées ;
- La préservation du tissu social et de l'identité villageoise ;
- La sécurisation de nos chemins et rues, ainsi que la lutte contre les incivilités.

Centime additionnel

Nos élus refuseront toute hausse du centime additionnel, actuellement à 46. Malgré la baisse obtenue en 2024, Confignon reste dans les 14 communes dans lesquelles le centime additionnel est le plus élevé.

PLQ Vuillonex

Le PLR veillera à ce que les prestations sociales notamment les places de crèches et dans les écoles soient adaptées aux nombres d'habitants et défendra une intégration architecturale cohérente avec notre village.

Professionnaliser notre administration

Les autorités communales devront également réfléchir à une nouvelle

organisation administrative. Il est essentiel que Confignon maîtrise son patrimoine foncier pour gagner en efficacité face à la forte croissance démographique à venir.

Cet axe de travail est déjà en cours, grâce à Nicole ROEHRICH, élue PLR qui s'investit notamment dans la Fondation d'intérêt public communal pour le logement à Confignon (FL) qu'elle contribue à professionnaliser et à rendre plus efficace.

Cet outil demeure le meilleur moyen de garantir que les nouveaux logements bénéficient en priorité aux habitants de notre commune.

Ouvrir le débat sur la dissolution du Fonds de mise en valeur des bâtiments et espaces publics

Son règlement prévoit que 1% de tout crédit d'investissement communal finance l'achat d'œuvres d'art et l'organisation de concours. Si l'intention est louable, le résultat est décevant : des dépenses engagées uniquement pour satisfaire à cette obligation, sans réelle valeur ajoutée. Ces montants pourraient être investis

dans le soutien aux associations favorisant le tissu social de Confignon ou dans des projets artistiques de qualité.

Sécurisation des routes de Soral et Chancy

Nous poursuivrons les réflexions en cours sur la sécurisation des routes de Soral et Chancy, afin de permettre aux écoliers résidant de l'autre côté de ces voies de se rendre à pied ou à vélo à l'école et au centre du village en toute sécurité.

Vers une police communale

La police municipale patrouillant actuellement à Confignon est composée d'agents mis à disposition par la commune de Bernex, ce qui ne permet pas une planification optimale des interventions.

Il est nécessaire d'envisager la création d'une police communale intercommunale, ou sous une autre forme, garantissant proximité, réactivité et efficacité, dans notre commune en croissance.

NON AU PLQ DES CHERPINES !

Un flyer séparé détaille l'ensemble des éléments ayant conduit le PLR Confignon à déposer le référendum et sa position claire, cohérente et responsable sur ce projet majeur pour notre commune.

Retrouvez-le dans vos boîtes à lettres ou sur notre site.

Nos élus

Nous avons la chance de compter sur deux excellents élus, **Nicole ROEHRICH** et **Xavier FRANCEY**. Nous n'avons peut-être pas la quantité, mais nous avons assurément la qualité !

Nicole ROEHRICH s'investit avec rigueur pour un deuxième mandat au sein notamment de la Fondation d'intérêt public communal pour le logement à Confignon (FL) qu'elle contribue à professionnaliser et à rendre plus efficace.

Elle est également vice-présidente de la Commission de l'aménagement et mobilité (CAM) et membre du bureau du Conseil Municipal.



Xavier FRANCEY préside pour une seconde législature la commission des finances. Il veille avec vigilance à ce que chaque dépense soit utile et il continuera à défendre la rigueur budgétaire face à toute dérive inutile. Il est également membre de la Commission sport, art et culture (CSAC).



Merci !

Nous souhaiterions remercier chaleureusement et vivement Nicole ROEHRICH, Isabelle STOFFEL et Xavier FRANCEY, élus de la dernière législature.

Leur engagement a été exemplaire, non seulement comme élus, mais aussi en assumant les fonctions de président, trésorière et secrétaire. Sans eux, notre section n'existerait peut-être plus aujourd'hui.

Grâce à eux, le PLR Confignon peut désormais envisager un futur avec sérénité et ambition.

Retour sur l'engagement du PLR de Confignon lors de la précédente législature

Xavier Francey

Président de la Commission des finances

Vice-Président des Libéraux-Radicaux de Confignon

Durant la dernière législature, le PLR de Confignon a tenu ses promesses électorales de 2020. Nos trois élus au Conseil municipal – Isabelle Stoffel, Nicole Roehrich et moi-même (Xavier FRANCEY) – ont défendu nos priorités avec détermination et proximité.

Préserver l'esprit villageois de Confignon

Nous avons refusé le déclassement de la zone villas, un choix fort pour protéger le caractère villageois de Confignon, notre cadre de vie et l'équilibre financier auxquels la population est attachée.

Une fiscalité maîtrisée et responsable

Après plusieurs années de comptes excédentaires, nous avons proposé une baisse du centime additionnel à 46 centimes. Cette réduction a été réalisée sans diminuer les prestations à la population, prouvant qu'une gestion rigoureuse profite directement aux habitants tout en maintenant un budget équilibré.

Encourager la mobilité durable

Notre motion pour installer des bornes de recharge électrique a abouti en 2023, au centre du village comme à Cressy, répondant à une demande croissante de la population.

Défendre une gestion rigoureuse des deniers publics

Nous avons refusé la réévaluation des annuités administratives et l'augmentation du taux d'activité des conseillers administratifs de 40% à 50-60%. Cette hausse aurait limité l'accès à cette fonction aux seuls retraités et fonctionnaires, réduisant la diversité des profils.

Sécurité et proximité

Nous avons défendu la création d'une police municipale propre à Confignon. Bien que reportée et liée au développement des Cherpines, nous restons convaincus qu'une plus grande autonomie en matière de sécurité serait bénéfique dès aujourd'hui.

Un aménagement du territoire équilibré aux Cherpines

Grâce au dialogue avec le Canton, nous avons obtenu des améliorations significatives – mais insuffisantes – notamment concernant le périmètre scolaire et la mobilité douce.

Face à l'approbation du plan de quartier par une seule voix de majorité et 19 amendements, le PLR a lancé un référendum avec plusieurs associations et un autre parti pour permettre à la population de se prononcer sur ce projet décisif.

Au service des habitants de Confignon

Le PLR a défendu l'intérêt général, la qualité de vie et une gestion responsable de la commune. Fidèles à nos engagements et attentifs aux préoccupations de la population, nous continuerons à nous engager de manière constructive et pragmatique.

Une nouvelle dynamique pour la législature

Pour la nouvelle législature, nous nous sommes alliés avec Le Centre et les Vert'libéraux pour renforcer notre capacité d'action et défendre les intérêts de notre électorat, tout en regrettant qu'ils ne nous aient pas suivis sur le référendum.

Confignon propre : un enjeu libéral-radical !

Notre belle commune de Confignon est toujours et encore confrontée à un problème croissant : les incivilités et dépôts sauvages aux abords des points de collecte des déchets. Ce qui devrait être un service pratique et efficace se transforme trop souvent en décharge à ciel ouvert, défigurant notre cadre de vie et engendrant des coûts supplémentaires pour la collectivité.

Constat alarmant

Bennes débordantes, déchets non triés, objets encombrants tels des skis, des postes TV ou de vieux meubles abandonnés... le spectacle est désolant.

Ces actes d'incivisme ne sont pas seulement inesthétiques, ils ont des conséquences concrètes :

• Finances publiques :

Le nettoyage et l'évacuation de ces dépôts sauvages représentent une charge financière inutile pour notre commune. Cet argent, c'est celui de nos impôts. Il pourrait être utilisé à meilleur escient. De plus Genève est le dernier canton suisse à ne pas utiliser des sacs poubelles taxés. Un comportement écoresponsable permettrait d'en préserver nos habitants.

• Environnement

Le non-respect du tri sélectif nuit à nos efforts collectifs pour une gestion durable des déchets.

• Image de Confignon

Notre commune, réputée pour sa qualité de vie, voit son image ternie par ces comportements irresponsables.

Responsabilité et solutions

Le PLR Confignon est convaincu que la propreté de notre commune est l'affaire de tous.



Nous devons agir ensemble selon trois pistes pour que le civisme reprenne ses droits:

1. Information et sensibilisation

Renforçons les campagnes d'information sur les règles de tri et les alternatives (déchetterie, ramassage des encombrants).

Les déchets organiques dont en particulier la taille des haies et le ramassage des feuilles mortes en saison doivent être plus fréquents.

2. Sanctions

Soyons fermes envers les contrevenants. Des amendes dissuasives doivent être appliquées.

3. Solutions innovantes

Explorons des pistes comme la vidéosurveillance ciblée ou des points de collecte accessibles par carte magnétique permettant d'identifier les usagers indélicats.

Appel à l'action

Le PLR Confignon appelle tou(te)s les Confignonnais(es) à la responsabilité.

Respectons nos points de collecte, trions nos déchets et signalons les abus. Ensemble, faisons de Confignon une commune exemplaire en matière de propreté et de respect de l'environnement. Le PLR Confignon déposera une motion au Conseil municipal en ce sens.

Le PLR Confignon, votre partenaire pour une commune propre et agréable à vivre.

Thierry MARTIN

Délégué au parti cantonal et membre des Libéraux-Radicaux de Confignon

Recette: Focaccia au romarin

Une petite recette à faire en famille ou seul que vous avez déjà pu déguster aux promotions

Ingrédients :

Farine pour Pizza 1 kg

Levure fraîche 42 g

Huile d'olive environ 2 dl

Eau 6 dl

Gros sel, 1 branche de romarin.

Préparation

Mettre dans un pétrin électrique (peut être fait à la main mais courage !) 6 dl d'eau légèrement tiède dans laquelle on aura fait dissoudre la levure, verser dessus la farine, mettre 2 cc de sel, 8 cs d'huile d'olive.

Pétrir le tout pendant 10 min d'abord doucement puis fortement.

Laisser reposer 1h30 voire plus (la pâte doit largement doubler de volume).

Poser la pâte à la main sur une plaque rectangulaire chemisée et largement enfarinée. Étaler la pâte à la main pour garder une épaisseur d'au moins 2 cm (plus elle est épaisse, plus la Focaccia sera moelleuse).

Faire des creux avec les doigts, badigeonner généreusement au pinceau d'huile d'olive puis émietter de la fleur de sel sur tout la surface. Finir en effeuillant du romarin (à la place, vous pouvez également utiliser des olives). Glisser le tout dans un four préchauffé à 220 degrés et cuire environ 30 min.

Conservation

Pour la conserver quelques heures, la recouvrir d'une plaque de cuisson ou d'une feuille de papier. La Focaccia se congèle très bien...

Bertrand Jacot Des Combes

Membre des Libéraux-Radicaux de Confignon

Le PLQ des Cherpines : Référendum lancé par le PLR !

Le Conseil Administratif a présenté, avant le vote du Conseil Municipal, des informations pour le moins tronquées - notamment une prétendue garantie de financement du projet par une subvention exceptionnelle du Canton de 60 millions de francs. Celle-ci est **conditionnée à une augmentation de 2 cts du centime additionnel**.

En réalité, cette promesse reposait uniquement sur l'engagement de Monsieur HODGERS de proposer un projet de loi au Conseil d'État. Autrement dit, **rien n'était encore validé**, ni par le Conseil d'État, ni par le Grand Conseil, dernier juge en la matière. Soyons sérieux : au vu de la situation financière du Canton et des majorités politiques actuelles, **un tel projet de subvention n'a pratiquement aucune chance d'aboutir**. Et même, dans l'hypothèse hautement improbable où cette subvention serait adoptée, le financement du PLQ des Cherpines **contraindrat la commune à recourir au maximum de sa capacité d'endettement**, limitant durablement sa faculté d'investir dans d'autres projets au bénéfice direct de ses habitants.

Xavier FRANCEY, en sa qualité de président de la commission des finances, a immédiatement alerté les autres élus sur le fait que ce projet n'était pas financé et qu'il **mettrait durablement en péril les finances communales**, sacrifiant ainsi les intérêts des Confignionnaises et des Confignionnais, actuels et futurs. Nous avons échoué de peu à faire rejeter le préavis PLQ d'ensemble des Cherpines par le Conseil municipal. Dès lors, nous n'avions pas d'autre choix que de **lancer un référendum**.

Dans ce combat, nous nous sommes alliés à l'Association pour la Sauvegarde de Confignon et environs (ASC). Aujourd'hui, nous ont rejoints : Demain Confignon, Cherpines Autrement et Sauvegarde Genève, avec le soutien de l'Association Qualité de vie à Bernex et Confignon (ASBEC) ainsi que de l'Association Nature et Patrimoine du Val d'Aire (ANPVA). Nous regrettons (encore une fois) que nos alliés, Les verts-libéraux et Le Centre ne partagent pas notre position.

Le comité référendaire constitué est un bel exemple d'unité, démontrant que des groupements aux sensibilités politiques parfois divergentes peuvent s'allier lorsque l'intérêt supérieur de la commune est en jeu. Il s'agit d'un état d'esprit que nous souhaitons réitérer à l'avenir, dans le cadre d'autres projets.

Le référendum a abouti, avec près de 700 signatures, soit plus du double du minimum légal de 341.

La votation communale aura lieu le 8 mars 2026 : **Un refus dans les urnes permettra de rouvrir le dialogue avec le Canton et d'obtenir les améliorations substantielles et nécessaires** à ce projet. Mobilisons-nous pour notre commune ; rendons-nous tous aux urnes le 8 mars 2026 !

Confignon ne doit pas être la seule à se sacrifier pour le développement du Canton, rappelons que les dettes engendrées pour le développement de Cressy n'ont pas encore été intégralement remboursées. Nous ne devons pas nous priver d'un levier supplémentaire de négociation !

Olivier Jacot Des Combes

Président des Libéraux-Radicaux de Confignon

Comité des Libéraux-Radicaux de Confignon

Président : Olivier Jacot Des Combes
Vice-président : Xavier Francey (élu)
Secrétaire : Nicole Roehrich (élue)
Trésorier : Christian Haegi

Contact

plr.confignon@gmail.com
<https://www.associations-plrge.ch/les-associations/confignon>

Appel à l'engagement !

Notre comité invite tous les sympathisants et anciens membres à nous rejoindre et à participer aux caucus pour accompagner, mais surtout favoriser le renouveau de notre parti. Notre commune a besoin d'une force de centre droit unie ; sans cela, Confignon perdrait une vision politique essentielle à son équilibre et à la sensibilité de son électorat.

Venez redéfinir la ligne politique de notre parti et partager vos idées !

Notre approche se veut pragmatique et résolument tournée à l'échelle communale. Nos élus sont à votre écoute et déterminés à mettre en œuvre toute idée susceptible d'améliorer la qualité de vie dans notre commune.

Cotisation annuelle :

Membre individuel CHF 60.-
Couple CHF 100.-

En cas d'adhésion au cours de l'année, la cotisation est offerte pour l'année courante. C'est le moment de nous rejoindre !

